

Les Acadiens de la Péninsule de Gaspé et l'ÉGLISE-SOUVENIR de Grand-pré.

Sur l'invitation du zélé curé de la paroisse de Carleton, comté de Bonaventure, P. Q. Le Rév. E. P. Chouinard, le Rév. A. D. Cormier président du comité de l'église-souvenir de Grand-pré, a prononcé le sermon du jour, dimanche le 30 octobre, prenant pour texte l'histoire de l'Acadie et consacrant une large partie de ses remarques au projet de l'église-souvenir. C'est le Père Chouinard lui-même qui présente le prédicateur au pieux auditoire et il le fit en les termes les plus sympathiques. D'ailleurs, ce prêtre distingué est un patriote ardent qui a de tout temps prêté le plus vif intérêt au peuple acadien et à son histoire et il est inutile de dire qu'il a donné au projet dont il est ici question sa pleine et entière approbation en même temps que son appui le plus cordial.

Le bon Père Cormier parla avec une grande éloquence et traça en traits rapides l'histoire du peuple acadien, s'appuyant surtout à faire ressortir les liens qui nous rattachent à Grand-pré dont le nom évoque en nos cœurs des sentiments de fierté nationale aussi bien que de profonde douleur, et le devoir qui nous incombe de marquer cet endroit sacré par un monument qui soit digne de nos glorieux ancêtres. L'orateur a fait sur son auditoire la plus profonde impression.

Il y a 192 familles acadiennes dans la paroisse de Carleton. M. Chouinard a lui-même souscrit \$25 pour l'église-souvenir et déjà au-delà de quarante familles ont envoyé leurs billets d'enregistrement avec leurs contributions, un résultat qui fait grand honneur au patriotisme des Acadiens de Carleton. A partir de Carleton jusqu'à New Richmond, sur la côte de Gaspé il y a huit paroisses composées pour ainsi dire exclusivement de familles acadiennes. Cette population est restée purement et franchement acadienne.

Nous le répétons, M. Chouinard est un patriote ardent.

C'est en face de l'église de sa paroisse que sera érigée et dévoilée au mois de juillet prochain la statue du premier prêtre et missionnaire acadien, l'abbé Bourg, qui pendant 22 ans exerça le ministère dans toutes les parties de l'Acadie. Ce saint prêtre fut curé de l'église de St Charles de Grand-pré pendant deux ans. Ainsi donc, par une heureuse coïncidence, le dévoilement de cette statue sera le signe précurseur de la splendide et somptueuse fête de Grand-pré qui aura lieu le 15 août prochain à l'occasion de la dédicace de l'église-souvenir. L'abbé Chouinard invitera les Acadiens des Provinces Maritimes à venir en grand nombre au dévoilement de la statue du Père Bourg et il prendra les moyens nécessaires pour encourager fortement les Acadiens de la péninsule de Gaspé à se rendre à la dédicace de l'église de Grand-pré.

Encourageons puissamment ces utiles démonstrations essentielles d'un caractère national, démonstrations qui servent à stimuler notre patriotisme, à nous mieux faire connaître les uns les autres et nous mettant en relations les uns avec les autres, et qui contribuent également à développer et à fortifier notre amour de la religion, de la langue et de la patrie.

A LOUER

Un Bungalow situé sur la 35ème Avenue, à louer à prix raisonnable. S'adresser à

Dr. P. H. LAPORTE Edmundston N. B.

C. N. BEGIN

Agent Général d'Assurance Feu, Vie, Accident et Maladie une spécialité. Aussi assurance pour les Automobiles, Plate Glass, Garantie, Responsabilité de Patrons, etc. Représentant Spécial pour la NEW YORK LIFE-la plus grande compagnie d'assurance sur la vie au Canada et aux Etats-Unis. Ecrivez pour informations et demandez notre prospectus. Bureau: Bloc Madawaska, 2ème étage. EDMUNDSTON, N. B.

Abandonnez les laxatifs les purges; Essayez NR

NR est votre remède à la fois sûr et efficace. C'est une erreur de se heurter continuellement de soi-même pilules laxatives, calomel, huile, purges et cathartiques et de forcer les intestins à agir. Cela affaiblit les intestins et le foie et rend l'emploi continu des drogues nécessaires. Pourquoi n'entreprenez-vous pas aujourd'hui même de valancer votre constipation et mettre votre organisme en tel état que la purge quotidienne devienne inutile? Vous pouvez y parvenir si vous achetez une boîte de NR de Nature's Remedy (Tablettes NR) et prenez une chaque soir pendant à peu près une semaine. Les tablettes NR font beaucoup plus efficacement une action facile de l'intestin. Ce médicament agit surtout sur les organes digestifs que sur ceux de l'élimination - cause d'une bonne digestion, fait que le corps se nourrit de toute la nourriture que vous mangez, vous donne un bon appétit, fortifie le foie, surmonte l'état bilieux, régularise les reins et l'action des intestins et donne à fait, vous n'avez pas à prendre de médicaments chaque jour. Une tablette NR prise occasionnellement maintient votre organisme en bon état et vous vous sentez toujours parfaitement bien. Essayez Nature's Remedy (Tablettes NR) contrairement à ce que vous avez fait jusqu'à présent. Ne coûte que 25 cents la boîte dont le contenu est suffisant pour vingt-cinq jours. Nature's Remedy (Tablettes NR) est vendu partout et recommandé par votre pharmacien.

Nature's Remedy TABLETS NR Better than Pills GET A For Liver Ills. 25c Box

A VENDRE OU A LOUER

Une maison très confortable avec commodités modernes, sur la rue Ypres, près de chez M. Michel Martin. S'adresser au Bureau du Madawaska.

Incendie!!

Le feu, comme la mort, se ménage pas ses victimes. Il cause souvent bien des misères, surtout à ceux qui n'ont pas de protection.

Il peut à n'importe quel moment s'introduire chez nous. Pourquoi ne pas vous protéger en achetant une Assurance dans la North West Fire Insurance Co.; c'est une protection sûre contre les pertes causées par le feu, et vous pouvez vous procurer cette assurance en vous adressant à

ALPHONSE CHIASSON Au Bureau du Madawaska.

Le Madawaska est le seul journal qui soit resté à \$1.00 depuis la guerre; malgré cela, nous avons beaucoup d'arriérés pour abonnements. Veuillez donc ne pas mettre de côté l'état de compte qui vous est envoyé. Le meilleur moyen de rendre notre journal plus intéressant.

Cultivateurs lisez "Le Madawaska"

CARTES D'AFFAIRES

Dr. OLIVIER J. CORMIER - Chirurgien-Dentiste - à l'ancien bureau du Dr. Z. Vézina, chez M. Jos. Gagné, près de l'hôtel Royal. EDMUNDSTON, N. B.

FRED L. HEBERT, D.D.S. - Chirurgien-Dentiste - Gradué de l'Université de Montréal. Bureau voisin de l'édifice J. David. EDMUNDSTON, N. B.

Casier postal "S" TEL. 28-4 MAX. D. CORMIER - Avocat, Notaire Public. EDMUNDSTON, N. B.

Casier Postal "M" TEL. 46 A. M. SORMANY, M.D. - Médecin-Chirurgien. EDMUNDSTON, N. B.

ALFRED ROY, B. A. S. - Ingénieur Civil. 72 Notre-Dame Est. Edmundston, Montréal. N. B.

ALBERT J. DIONNE - B. A. - Avocat, Notaire Public. Bureau: Chez M. Wilbrod Maindon, autrefois Hôtel Commercial de M. Jos Tétu. EDMUNDSTON, N. B.

L'Union Mutuelle de Portland

Assurance de VINGT ans Compagnie très populaire

A. P. LABBE GERANT ST-LEONARD, N. B.

ASSURANCES ET TYPEWRITERS

SUN LIFE DU CANADA. La plus grande compagnie d'assurance sur la vie du Canada, sans exception.

TRAVELLERS DE HARTFORD. La plus grande compagnie d'assurance contre les maladies et accidents du monde entier, sans exception.

HARTFORD DE HARTFORD. Cette compagnie d'assurance contre le feu a 110 ans d'existence, et est une des meilleures des Etats-Unis.

TYPEWRITERS RRMINGTON et SMITH PREMIER. Je suis agent pour le comté de Madawaska, pour ces machines à écrire qui sont reconnues les meilleures. Vendues à terme de \$10.00 par mois.

Venez me voir à mon bureau au Palais de Justice, de 10 heures à midi, et de 2 à 4 heures de l'après-midi, ou téléphonez-moi 30-21 ou No. 3, et je me ferai un plaisir d'aller vous voir et vous donner les explications nécessaires.

J.-B. MICHAUD, Magistrat de Police, Edmundston, N. B.

Les Missionnaires du Sacre-Cœur Leurs missionnaires à l'Étranger - Et leurs œuvres canadiennes

Monsieur le Directeur, Votre excellent Journal s'est toujours plu à intéresser ses nombreux lecteurs aux Œuvres catholiques et sociales recommandées par l'Église. A l'heure actuelle, l'Œuvre que patronne le plus hautement Sa Sainteté Benoît XV, c'est l'œuvre des Missions étrangères. L'année dernière, il adressait à ce sujet une lettre Encyclique à tous les Evê-

ques du monde catholique, et tout récemment, il indiquait comme intention spéciale, aux associés de l'Apostolat de la prière, "L'AIDE AUX MISSIONS ÉTRANGÈRES". Parmi ces missions, plusieurs sont confiées à notre Congrégation religieuse des MISSIONNAIRES DU SACRÉ CŒUR. Je prends la liberté de vous en présenter un aperçu succinct, confiant que vous voudrez bien lui accorder l'honneur de l'hospitalité dans les colonnes de votre journal; ce dont je vous serai infiniment obligé.

a) Du Vicariat Apostolique de la Nouvelle Guinée anglaise: 13 stations principales avec un Vicaire Apostolique, Mgr de Boisjennu, 17 prêtres, 14 Frères Coadjuteurs, 38 Soeurs et 7900 catholiques.

b) Du Vicariat apostolique des Iles Gilbert et Ellicea: 20 stations principales avec un vicaire apostolique, Mgr Leray, 15 prêtres, 8 Frères Coadjuteurs, 20 Soeurs 13800 catholiques.

c) Du Vicariat Apostolique de la Nouvelle Poméranie (aujourd'hui Nouvelle Bretagne): 13 stations principales avec un Vicaire Apostolique, Mgr Couppe, 45 prêtres, 43 Frères Coadjuteurs, 29 Soeurs et 200000 catholiques.

d) Du Vicariat Apostolique de la Nouvelle Guinée Hollandaise: 13 stations principales avec un vicaire apostolique, Aerts, 18 prêtres 18 Frères Coadjuteurs, 9 soeurs et 11,000 catholiques.

e) De la Préfecture Apostolique des Iles Célèbes: Dans cette mission toute récente, il y a déjà un Préfet Apostolique avec une dizaine de Prêtres et de vingt à trente mille âmes qui leur sont confiées.

f) D'une mission aux Philippines (Province de Surigo): 22 stations principales avec 3 prêtres, 12 Frères Coadjuteurs et 80000 catholiques.

g) D'une mission au Brésil: 6 stations principales avec 16 prêtres 3 Frères Coadjuteurs et de vingt à trente mille catholiques.

Ainsi, d'après les statistiques qui précèdent (et dont plusieurs datent de 4 ou 5 ans), près de QUATRES CENTES PÈRES, FRÈRES et SOEURS, sont employés dans ces différentes Missions. Situées pour la plupart en Océanie sous les feux torrides, dans ces contrées barbares ou à peine civilisées elles comptent parmi les Missions les plus difficiles et des plus coûteuses; elles reclament sans cesse de lourds sacrifices de personnes et d'argent. Néanmoins en peu d'années, le nombre de catholiques indigènes a atteint le beau chiffre de deux cent mille. Des millions d'infidèles restent encore à convertir. Incessamment, nos missionnaires demandent du secours, de l'aide. "La moisson est jaunissante; elle est abondante", écrivent-ils, mais hélas! les ouvriers font défaut. "Il n'y a rien de plus pénible et même de plus décourageant que de proposer à des hommes de bien, de leur offrir le fruit de leur sueur, de leur offrir le fruit de leur labeur, de leur offrir le fruit de leur vie, et de ne pas leur offrir le fruit de leur vie."

"Il n'y a rien de plus pénible et même de plus décourageant que de proposer à des hommes de bien, de leur offrir le fruit de leur sueur, de leur offrir le fruit de leur labeur, de leur offrir le fruit de leur vie, et de ne pas leur offrir le fruit de leur vie."

Nos Supérieurs Mineurs font tout leur possible pour multiplier les vocations apostoliques. Notre Très Révérend Père Supérieur Général, dans la récente visite qu'il nous a faite nous a demandé avec instance d'augmenter nos œuvres canadiennes, de rendre tous nos efforts à préparer des Pères et des Frères Coadjuteurs pour nos missions. Nous désirons seconder ses dessein. Dans ce but, nous voudrions doubler et même tripler le nombre des élèves de notre École apostolique et agrandir la maison de notre Noviciat. Mais pour cela les ressources nécessaires nous manquent. Nous comptons sur la Providence et sur le concours des âmes généreuses qui ont à cœur le salut de leurs Frères et s'intéressent aux œuvres d'apostolat catholique.

Notre T. R. Père Supérieur Général nous a apporté l'heureuse nouvelle que Sa Sainteté Benoît XV daignait accorder une bénédiction spéciale à tous ceux qui, par leurs offrandes, petites ou grandes, contri-



S. LAPORTE PHOTOGRAPHE Seul agent pour le Madawaska de la CANADIAN KODAK Co.

Kodak Autographic qui donne l'histoire de toutes vos poses. Poudre à développer. Pellicules ou Films. Albums. Boîte à développer. Assortiment complet pour les Amateurs. Liste de prix envoyé franco sur demande, aussi que Catalogue.

AGRANDISSEMET Portraits au Crayon, Couleurs, Sépia. SALON DE MUSIQUE J'ai aussi un département de musique où vous pouvez procurer tous les instruments musicaux.

En plus les Pianos et Gramophones Gerhard Heintzman ainsi que les fameuses machines Victor, avec assortiment complet de records nouveaux tous les mois. Musique en feuilles, chants populaires anglais et français. bonnement au journal de musique l'Etude et La Revue Canadienne. Votre commande par la maille sera l'objet de notre meilleure attention. S. LAPORTE, Photographe, EDMUNDSTON, N. B.

HERE IS THE LAMP THAT WILL PLEASE YOUR WHOLE FAMILY

The Edison White MAZDA Lamp gives "just the right light" for homes and is well suited to the needs of office or store. Because of its white tipless bulb, it gives a soft, evenly diffused light that is brilliant, without glare. The White MAZDA Lamp will fit in any socket using 40-, 50- or 60-watt clear lamps. Once you see these lamps lighted you will want your whole equipment fitted with them. We sell them.

Marmen & Larles Edmundston N. B. P. O. BOX 23 TELEPHONE 120-11

beront au développement de nos diverses œuvres. Surtout nous avons la ferme conviction que le Sacré-Cœur bénira leur générosité et rendra au centuple ce qu'ils auront fait ici bas pour l'extension de son règne. Les personnes qui liront ce lignes et qui aimeraient à avoir de plus amples détails pourront nous les demander; nous nous ferons un plaisir de les satisfaire. Nous leur recommandons en particulier de s'abonner aux ANNALES de Notre Dame du Sacré-Cœur (50 sous par année) qui paraissent tous les mois. Elles trouveront dans chaque numéro des recits très intéressants sur ces missions, vraiment dignes de la sympathie de tous les catholiques. Veuillez agréer, Monsieur le Directeur, avec mes remerciements anticipés, pour votre aimable obligation, l'expression de mon religieux respect en C. J. LE SUPERIEUR DES MISSIONNAIRES DU S. C. 71, rue Ste Ursule Québec QUEBEC, le 17 Oct. 1921.